



Langnau i.E., 24. November 2022

Medienmitteilung

Sperrfrist Freitag, 25. November, 9 Uhr

SAC Sektion Emmental erneuert die Doldenhornhütte

Die fast 100jährige Doldenhornhütte oberhalb von Kandersteg soll erneuert werden. Am Donnerstag hat die SAC Sektion Emmental (SAC Emmental) als Besitzerin der Hütte den Mitgliedern und den Medien das neue Projekt vorgestellt.

Die Doldenhornhütte erfreut sich grosser Beliebtheit. In der vergangenen Saison wurde mit fast 2'500 Übernachtungen ein neuer Rekord erzielt. Ab Sommer 2026 sollen die Gäste in der erneuerten Hütte übernachten können. Der SAC Emmental hat für das neue Projekt einen Architekturwettbewerb durchgeführt und sechs Büros zur Teilnahme eingeladen. *“Topas”* heisst das Projekt, das die Jury als Sieger erkoren hat. Es ist durch das Architekturbüro SeilerLinhart aus Luzern/Sarnen eingereicht worden.

Siegerprojekt aus Architekturwettbewerb

Ausgehend vom Bestand haben die Architekten mit *“Topas”* eine betrieblich gut durchdachte Struktur entwickelt, die das Gelände durch einen westseitigen Anbau geschickt ausnutzt. Eine allseitige Erhöhung der Traufe schafft Raum unter dem zeltförmigen Dach – daher der sich auf ein kristallförmiges Mineral beziehende Name *“Topas”* um sämtliche Schlafplätze unterzubringen. Geschickt angeordnete Räume ergeben kurze Wege im Erdgeschoss, bieten den Gästen mehr Platz und zweckmässigen Komfort und

erleichtern den Hüttenbetrieb für das Personal. Der dreiseitig orientierte Aufenthaltsraum schafft aus dem Hütteninnern den Bezug zur Bergwelt. Die Fassade aus Naturstein bindet Alt und Neu auch in der äusseren Erscheinung zusammen und verankert "Topas" fest auf dem Grund des oberen Biberg. Die Gesamtkosten des Projekts werden auf rund 2,7 Mio. CHF geschätzt. Es ist damit nicht das günstigste, aufgrund der überaus kompakten Form aber ein überaus effizientes Projekt. Die Grobkostenschätzung wird bis zur Hauptversammlung des SAC Emmental Ende Januar geprüft, so dass der benötigte Kreditrahmen für die Planung ermittelt werden kann. Der Vorstand des SAC Emmental ist zuversichtlich, die Finanzierung dieses Grossprojektes zu bewältigen. Ein wesentlicher Beitrag fliesst aus dem Hüttenfonds der SAC Schweiz und dem Lotteriefonds. Zusammen mit dem Anteil aus dem Vereinsvermögen stehen so ca. 1,7 Mio CHF zur Verfügung. Die verbleibenden 1,0 Mio. CHF sollen in Form von Mitgliederdarlehen und Spenden sowie durch einen Bankkredit gedeckt werden.

Zeitplan

Vorausgesetzt die Mitglieder der SAC Sektion geben Ende Januar 2023 an der Hauptversammlung grünes Licht für den Projektierungskredit, soll bis zum Herbst das Vor- sowie Bauprojekt ausgearbeitet sein. Anschliessend ist die Eingabe des Baugesuches sowie der Start der Finanzierungskampagne geplant. Läuft alles nach Plan, kann im Sommer 2025 mit den Bauarbeiten begonnen werden und im darauffolgenden Sommer die rundum erneuerte Hütte eingeweiht werden.

Vertiefte Informationen finden Sie unter <https://www.sac-emmental.ch/aktuelles/erneuerung-doldenhornhuette.php>

Weitere Auskünfte erteilt:

Adrian Bachmann, Hüttenchef / Projektleiter Doldenhornhütte, Telefon +41 79 311 10 48, Mail adrian-bachmann@outlook.com

((Kastentext))

Die 1889 gegründete SAC Sektion Emmental hat heute rund 1'200 Mitglieder. Sie gehört damit zu den mittelgrossen der insgesamt 110 Sektionen des Schweizer Alpen-Club SAC. Die über den ganzen Schweizer Alpenbogen verteilten 153 SAC-Hütten sind im Besitz der verschiedenen Sektionen. Nebst der auf der Liste der SAC-Hütten befindlichen Doldenhornhütte betreibt die SAC Sektion Emmental am Hohgant und in der Hefti (Schrattenfluh) zwei weitere Hütten. Ihr gehört ausserdem die Kletterhalle Climbox in Langnau i.E., welche letztes Jahr um eine Aussenkletterwand erweitert wurde.

Zeichen, inkl. Leerzeichen, exkl. Titel, Zwischentitel und Kasten: 2'803.